

銚子東ロータリー・クラブ Weekly Bulletin NO. 1866



箱根蓬莱圓のつつじ (提供:宮内 宗一 会員)

第1866回 例 会 平成22年6月15日

点 鐘 … 狩野 勉 会長 ロータリーソング … それでこそロータリー

… 親睦活動·家族委員会

会 長 挨 拶 ··· 狩野 勉 会長 御 祝 披 露 ··· 狩野 勉 会長

誕 生 祝 … 大木 忠 会員(6月10日)

結婚記念日 … なし 入会記念日 … なし

来訪ロータリアン紹介

幹事報告…吉田孝至幹事

ニコニコBOX … 親睦活動・家族委員会 卓 話

「商圏を考慮の上、オープンまでの取り組み」 イオンリテール㈱イオン銚子ショッピングセンター ジャスコ店長 脇坂 泰則 氏

出席報告…出席・プログラム委員会

郵子R C 会長・幹事返任疾移四大奉仕委員長退任挨拶新旧理事役員会

第12回定例理事役員会

お食事処「銚子プラザホテル」



ロータリーの未来はあなたの手の中に

2009~2010 年度 R I 会長 ジョン・ケニー (John Kenny)

四つのテスト

言行はこれに照らしてから

- 真実かどうか
- 2) みんなに**公平**か
- 3) 好意と友情を深めるか
- 4) みんなのためになるかどうか

第1865回例会(平成22年6月8日)

ロータリーの未来は あなたの手の中に

会長挨拶

狩野 勉

本日は千葉科学大学の赤木靖春学長に卓話をお願いしております。よろしくお願いいたします。

鳩山首相が退陣し、菅直人総理大臣が誕生するという 大きな動きがありました。新内閣の誕生が本日6月8日 ということになり、鳩山首相の在任期間は266日で現憲 法下では6番目の短さとなりました。ここしばらく短命 内閣が続き政策の遂行が不十分のままで、国内外の信頼 が失われ、国の危機管理や経済成長政策が遅延していま す。今後は、我々国民もせっかちにならず長い眼で見て、 ある程度安定感のある内閣が誕生することを願うところ です。

先週、ファックス送信による理事会を行い、千葉国体への支援として、銚子RCと共同で駅前に歓迎の看板を作成することにしました。実は前年度から検討していましたが、澤田会員とも相談させていただき、銚子駅前には未だ歓迎の看板がないことから、それを作ったらどうかということになりました。澤田会員には看板の見積もりも取っていただきました。経費については銚子RCと折半することにしました。資金の一部は用意していますが、皆様方から、さらに幾ばくかのカンパしていただければ幸いに存じます。ご協力よろしくお願いします。

第65回国民体育大会:「ゆめ半島 千葉国体」の開催について復習をしておきますと、「開会式」は2010年9月25日(土)に千葉マリンスタジアムで、閉会式は10月5日(火)に千葉県総合スポーツセンターで行われます。この間各種競技が行われます。銚子市では公開競技として9月26日から30日まで高等学校硬式野球が銚子市野球場で、トライアスロンが10月3日に銚子マリーナ特設トライアスロン会場で行われます。また、10月23日(土)から25日(月)の間には千葉市などで第10回全国障害者スポーツ大会(千葉国体)が開催されます。

我々のクラブも支援団体として参画しており、5月18日には第4回の実行委員会に私も出席してきました。全国各地から多くの人々が銚子を訪れてくれますので、良い印象を持っていただけるようクラブとしても支援していきたいと思います。

幹事報告

1・ガバナー事務所より

- ・浦安ベイロータリークラブ創立のお知らせ
- チャリティーディナー御礼

受領

☆週報受領 八日市場RC

卓 話

「7年目を迎えた千葉科学大学」

千葉科学大学 学長 赤木 靖春 氏

こんにちは。 私は6月いっぱいまり一夕の会回した。 はロークの会員である。 年の経験し、名 ますも経験し、 幹事も経験して



おります。7月からはお隣の旭ロータリーに加入させて頂きたいと今審査を受けている段階です。ロータリアンを22年やってまいりましたが、私は職業奉仕というのがロータリアンの一番の仕事だと、自分の仕事でいかに世の中に役に立てるかということがロータリアンの一番の仕事だと理解して一生懸命やってきておりますし、そういう認識をしております。

私はこの千葉科学大学に来る前は岡山理科大学という岡山にある私立大学で36年教鞭を執り、講師、助教授、教授をやってまいりました。専門は化学工学という分野です。千葉科学大学に管理運営の担当をする副学長ということで平成16年4月から来て、3分の1位銚子でこの6年間生活をしてまいりました。この4月から、平野前学長の後を受けて学長に就任を致しました。その関係で今度はこちらの生活を中心にしたいと、住民票も移して銚子市民となりましたので宜しくお願い致します。

今日の卓話のテーマは「7年目を迎えた千葉科学大学」で大学の話を申し上げたいと思っております。銚子テレビに4月取材を受けまして、昨日から私のインタビューを50分1日4回放映してくれています。それを御覧頂ければ私の千葉科学大学に対する思いが少しは分かって頂けると思います。お暇がございましたら見て頂ければと思っております。

つい最近調べましたら千葉科学大学の学生の 72%が 親元を離れて銚子市内で生活をしているようです。そう いう事ですので1,000名を超える外からの若い学生達が 親元を離れて銚子市内で生活をしていると言うことにな るようです。高等学校を卒業して大学へ入った時が初め て1人で生活をする経験になる訳です。自分がアパート を借りて自立し独立し生活を始めた場所が銚子だと、そ ういう学生が毎年何百人か出ているという事です。

大学は教育をする場です。ところが大学に学生が来ている時間は1日のうちでそれほど長くはないわけです。 それ以外の時間は大学の中にいるか、町にいるか、アル

バイトをしているか、自分のアパートで食事を作ってい るか、大学の勉強の生活以外の生活をしているわけで、 その大学の外での生活の場は銚子の町なのです。ですか ら大学というのは18歳で入ってきた学生を4年間なり或 いは6年間なり預かって教育をする場ですが、その間に 高等学校までは自分の家から通っていた子供が自分で生 活をするように初めてなる、そういう時期と重なるわけ です。そこで大学での生活というものは、大学での勉強 は勿論ですが、それ以外のプライベートな生活の習慣と いうのが、その何年かの大学生の間に出来上がって人格 ができていくと思いますので、この自立をして生活を始 める時期の生活の仕方がその後の人生に凄く影響を与え るように思っております。そういう風に考えますと大学 の門を出れば銚子市民ですから、銚子市の方々がよそか ら来た新しく生活を自分で始めた若者たちにどう接触し てくれるのかということが、よそから来た千葉科学大学 の学生に凄く影響を与えると思います。そういう意味で 学長として特に地域の方々に宜しくお願いしたい。です から 18 歳から 22 歳、24 歳までの多感な青春時代の人格 の形成の半分は、周りの市民の方々が影響を与えるんだ とお考え頂きたいと思っております。大学にいる人間は 講義室なり実験室なりその他のクラブ活動のところで学 生と接触して先生方の考え方を示して、そして学生にそ の判断をさせるような訓練をする訳ですが、その事とも う1つ人間として生きる為の知恵と言うのは、大学の外 で培われるのではないかと思いますので、宜しくお願い したいと思っています。銚子市以外から千葉科学大学を 選んで入学をして銚子市内に下宿をして、そして千葉科 学大学で勉強をして卒業をして自分の故郷に帰る或いは 別の場所に行って10年20年経った時に、銚子の事を思 い出して銚子は良かったなと、自分の今までの人生を考 えたら銚子は第2の故郷だなと思ってくれるような卒業 生を1人でも多く作りたい、それが千葉科学大学を維持 発展させていく一番の元だと私は考えて日々行動してい るつもりです。

千葉科学大学には約100名の教員がおります。それぞれ専門の分野で大学の教員、教授、准教授になれる資格のある方々約100名を大学に入ってくる学生の教育だけに使うのではなくて、地域の方々と一緒に千葉科学大学があるんだという形にしていきたい。ですから今日銚子東ロータリークラブの方々からそんなに専門の先生がいるのならこういうことを一緒にやってみないか、こういうことを相談してみたいということがあれば、どんどん千葉科学大学の100名の教員集団を活用して頂きたいと思っております。大学はそういう用意をしております。

千葉科学大学と地域とが一緒になって、銚子という町から情報が全国に発信できるようになればいいと思っております。1 つの例としてジオパークという地質学公園があります。ユネスコが認定する世界遺産には自然遺産・文化遺産・地質学遺産の3種類があり、ジオパーク

はそれの3番目の部門としてあり、日本では3箇所位認定されております。我が大学の地質学の専門の先生の話だと、銚子は屏風ヶ浦を含めて地質学的な非常に価値のある地域だそうです。この地域をジオパークと認定できたら良いと運動を始めて、大学もそれを応援したい。まず日本国内のジオパークとして認定してもらう運動を始めたい。それは銚子市が中心にならないと申請されないそうですが、そういうことを大学から発信して盛り上げていけたら良いと思っています。

その他にも大学の方から市民の皆様、団体の皆様にこういうことを一緒にやりませんかと提案するようにしていきたいと思っております。そういうのがきたら前向きにお考え頂ければ有難いと思っております。今言いましたことは全て千葉科学大学が銚子市から沢山の補助金を頂いて土地もお借りしていますので、この地域のためになるような大学になりたい、この地域と共生できるような大学になりたいと常々思っておりますし、それが開学の時からの基本的なコンセプトです。地域あっての千葉科学大学だという認識で進めて行きたいと思っております。

千葉科学大学は薬学部と危機管理学部という2つの学部でできております。危機管理学部というのは日本では初めての学部名称です。6年経ちましたが、4年経ったところで大学院を作りました。修士課程が2年と博士課程3年ですが、2年前に修士課程が認められて今年の4月、7年目に博士課程ができました。博士(危機管理学)というのを、今から3年の後には出せる体制ができました。同時に薬科学研究科にも博士課程ができ、4名の学生が博士課程に進学してきています。3年後に日本で第1号の博士(危機管理学)という博士号が出せればいいと本人を激励しています。大学全体の薬学と危機管理学のコンセプトは安全で安心な社会の構築、そういう社会を作るために必要な人材の育成を千葉科学大学のキーワードとして掲げて教育と研究に励んでいます。

大学は外部から第3者に評価をして貰うというのが法律で義務付けられています。昔は文部科学省が基準を持ってそれに合格したら作って良い、出来たら後は自由でした。ところが今は逆に作る方はそれほど面倒ではなく、出来たらしっかりやってもらうために第3者の評価を義務付けますということで、外から評価を継続して受ける時代になっています。

千葉科学大学も出来て暫く経ちましたので第3者評価というのを今年受けています。今年の秋その評価をする人達が大学に来てヒヤリングを受けます。より良い大学にしていくという努力を継続していくことが今は必要になっていますので、大学の質の維持も継続してやらなければいけないとなっています。外から評価される時代になっているので良い評価をされないものは取り残されていく時代ですので、千葉科学大学は生き残ってこの地域で存在感のある存在になるように努力をしていきたいと

思っております。

旭ロータリーと銚子東ロータリーは地域の仲間で、 グループロータリークラブであると聞いております。 私も隣のロータリアンとしてこれから皆様方とおつ きあいを頂くようになると思います。今後ともどう ぞ宜しくお願い申し上げます。

ーニコニコ**ーーー**

岡山西RC赤木靖春様(千葉科学大学学長)

赤木様よりニコニコを頂きました。ありがとうございました。

狩野勉会長

赤木先生、本日は卓話をありがとうございます。

網中吉郎会員・川津光雄会員・黒田幸一会員

商工会議所視察研修に参加し、下関、小倉、豊後 高田方面に行ってきました。山頂からの関門海峡 の景色は本当に見事でした。

ゆめ半島千葉国体歓迎パネル目録贈呈式





銚子駅前設置 歓迎パネル



『友』インターネット速報

2010年6月1日 No. 430

ロータリアンのための会員増強資料

世界で一番大きいクラブは、どこのクラブで何人 くらいしょうか? 世界の全ロータリアンのうち女 性が占める割合は? 女性ガバナーは世界で何人? ロータリークラブの例会が開かれるのは何曜日が多 いでしょう? 国別の会員数、地域別クラブ平均規 模など、会員に関する資料がRIのウェブサイトで ご覧になられます。

http://www.rotary.org/ja/Members/GeneralInformation/MembershipResources/Pages/ridefault.aspxあるいは、「会員」の「一般情報」からご覧になれます。ちなみに、世界で最も会員数が多いクラブは、アメリカ・シアトルロータリークラブ。全ロータリアン数に占める女性の割合は、15.94%(2009年6月時点)、女性ガバナーは534人中69人(2009-10年度)、例会が最も多いのは火曜日の28%です。

前回の例会(6/8)報告

点 鐘 狩野 勉 会長

出席報告

会員総数 34 名 出席規定除外数 8 名 出席者 21 名 出席率 80.77 % 5月25日 確定出席率 100 %

来訪ロータリアン 赤木靖春君

(岡山西RC)

欠席者 5名

メークアップ

狩野君 (6/7 千葉科学大学RAC)

スモールコインBOX

小計¥ 2,080-累計¥ 80,864-

 $\Box \Box \Box \Box BOX$

小計¥27,000-累計¥678,000-

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789

メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 例会日時及会場 毎週火曜日 12時30分点鐘 銚子商工会館5階大会議室

例云口吁及云场 毋迥火唯口 12时30万点鲤 銚子修 会長 狩野 勉 副会長 杉浦 武 幹事 吉田孝至

クラブ広報・会報委員会 澤井 博・澤田武男・大内恭平・山本幸男・杉浦 武 表紙題字 網中喜一郎初代会長

R. I 第2790地区

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ

古帳庵

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦(古帳庵 古帳女)が銚子に遊んだときに 詠んだもので、この碑は圓福(円福)寺に現存する。